
L'assemblee citoyenne est une expéience de demoćatie díecte. Chacune et chacun peut lib́ement 
s'exṕimé sú ses aspíations et ṕeoccupations poú le quátie .́ Independante des institutions 
existantes, l'assemblee encoúage les debats et les discussions dans un esṕit de ́espect et d'ouvétúe. 
Son fonctionnement s'appuie davantage sú la ́echéche d'un consensus que sú des decisions ṕises pá
votes. La ṕise de páole est encoúagee en ṕivilegiant la pésonne qui ne s'est pas encóe ṕononcee 
dans le debat. Quand un th̀me est ṕesente dans la ṕemì́e heúe, toute discussion ́elevant de 
l'assemblee ne poú́a ̂t́e entendue avant l'ouvétúe officielle de l'assemblee. Le ́espect de ces ́̀gles 
de base est une ṕemì́e etape vés not́e but genéal : favoriser l'engagement des citoyennes et 
citoyens dans l'amelioration de la vie de leur quartier. 

Ṕesences : James Caveen, Ginette Levesque, Mátine Canuel, Jacynthe Côte, Aud́ey Heppell, Ál̀ne 
Cotton, Claíe Dube, Raphaël Ásenault, Jocelyn Pelletie ,́ Susan D́ejza, Cáoline Gay. (11)

1. Accueil et ṕesentation de l'assemblee : 

31e Assemblee citoyenne d’ICI Saint-Robert.

2. Élection de l'animateú de l'assemblee, du sećetaíe et du gádien du temps :

James anime, Raphaël ṕend les notes, Ál̀ne gáde le temps

3. Lectúe et adoption de l'ód́e du joú

James effectue la lectúe de l’ód́e du jou ,́ qui est adoptee à l’unanimite.

4. Th̀me de la soíee: «L'amenagement des aires de eeu  et de loisirs au centre 

communautaire» 

Consultation citoyenne óganisee pá la Cópóation des loisís de SaintRobét sú 
l'amenagement des aíes de jeux et de loisís situees autoú du pavillon Alphonse F́ancoeu .́ (de
19 h à 20 h) ; 

Cáoline Gay fait la ṕesentation. Mentionne qu’une aut́e ṕesentation incluant tous les 
pátenaíes aúa lieu dans le futu .́ 

La cópóation des loisís souhaite installé de nouveaux amenagements, visant sútout les 
jeunes, et qui ṕend en compte l’espace ́est́eint et la ṕoblematique du vandalisme. Il y aúa 3 
phases : 1-consultation des citoyens, 2-etablissement du pót́ait des utilisateús, 3-́encont́e 
avec la ville poú etablí le budget et l’echeancié de ́ealisation. La ville ṕend́a en cháge les 
plans et l’installation des amenagements. Cáoline mentionne que la cópóation des loisís 
ṕend les idees et commentaíes ce soí sú les amenagements extéieús, mais aussi sú la 
cópóation elle-m̂me et sú sa vision. S’en suit une péiode de questions et de ṕopositions de 
la pát des citoyens ṕesents : Té́ain de petanque, plantation d’áb́es et amenagements 
noú́iciés, ouvétúe vés un pátenáiat avec l’ecole Saint-Jean, bancs similaíes à ceux 
́et́ouves dans le pác du Cegep, súface de deck-hockey, etc. 



Aud́ey Heppel, qui fait pátie du Conseil d’administ́ation de la cópóation, est joignable poú 
tout commentaíe à aud́ey.heppell@ville.́imouski.qc.ca

5. Lectúe et adoption des ṕoc̀s-vébaux du 12 septemb́e 2017 et du 15 octob́e 2017 

12 septemb́e : Có́igé les 4 idees « ́etenues » au lieu de « qu’elle a ́etenue ». 

Page 2 : Enlevé « Not́e invite de la soíee » en pálant de Jéemie, puis enlevé « son ṕojet » 
qui deviend́a « le ṕojet de la maison de la demoćatie »

Octob́e : Coquilles : « váies » deviend́a « váiees » page 4.

6. Suivis aux ṕoc̀s-vébaux 

Il n’y a pas de suivi au ṕoc̀s-vébal du 15 octob́e, puisqu’il ne s’agissait que du debat ent́e 
les candidats au poste de conseille .́

12 septemb́e : Suivi au niveau de la pediat́ie sociale : On ne sait pas quels sont les nouveaux 
developpements à ce sujet. 

7. Rappóts des comites 

1. Pác-ecole : Le dossié de la secúite doit ̂t́e ́egle avant que le dossié du pác-ecole 
avance, selon Mác T́emblay, le nouveau díecteu .́ Plusieús pésonnes à l’assemblee 
s’opposent páce que le dossié secúite dev́ait allé de paí avec le pác-ecole. James 
Caveen ajoute que le dossié de t́anspót et secúite des autobus est un ṕobl̀me 
systemique. Selon lui les autobus dev́aient á́̂té le long de la 2e ́ue, ou sú la Síois. 
Ál̀ne ćoit qu’on dev́ait ̂t́e implique dans le dossié secúite. 

2. Comite amenagement dúable : Ál̀ne a donne sa demission. Il n’y a pas eu de ́encont́e
depuis.

3. Comite ́eseautage : Ginette ṕopose que le comite ṕenne en cháge la dist́ibution des 
pamphlets et des t́ajets de dist́ibution. 

4. Comite communication : Est ṕesentement fóme de 2 pésonnes seulement. 2 memb́es 
s’absentent constamment. La cháge est t́op ǵande poú 2 pésonnes si des assemblees 
se tiennent chaque mois. La discussion s’etend  vés le manque de páticipation aux 
́encont́es, nos deceptions, nos idees. On ṕopose de t́ouvé une nouvelle fómule qui 
impliquéait plus les nouveaux venus (temps alloue poú se ṕesenté et ṕesenté ses 
inté̂ts). 

5. Comite jádin communautaíe : La f̂te des ́ecoltes a eu lieu, c’etait une soíee v́aiment 
sympathique malǵe le taux de páticipation assez faible. La ́eunion de fémetúe du 
jádin  a aussi eu lieu avec peu de páticipation. On y a mentionne le manque 
d’engagement des jádiniés aux activites communautaíes et aux difféents comites. 
Raphaël mentionne que plusieús ́encont́es du comite coódination du jádin aúont lieu



au coús de l’hivé poú có́igé la situation, actualisé les ́̀glements et instaúé des 
mesúes qui féont en sóte que les situations dommageables ne se ́eṕoduisent plus. 

8. Document de ́echéche sú la páticipation citoyenne :

On ́epóte le point à la ṕochaine ́encont́e, puisque la vésion « à joú » du document est 
́ecente et plusieús pésonnes doivent le líe avant de se ṕononce .́ Il est decide que seule la 
liste de dist́ibution de l’assemblee séa contactee poú cette ́eunion, afin de faíe le point sú la 
situation de l’Assemblee (voí point 14).

9. Voisins solidaíes : 

Claíe a ́eçu de l’infómation du réseau québécois des villes et villages en santé. C’est une suite
d’outils poú developpé le « voisin solidaíe », un guide poú aidé à ćeé du tissu social et la 
solidáite ent́e voisins. C’est un ṕojet qui lui tient à cœu ,́ mais elle aiméait avoí une equipe 
poú s’impliqué dans ce dossie .́ Elle nous ́eviend́a avec plus d’infómation.

10. Cuisines collectives 

Claíe a ́eçu une demande lós de la joúnee « Rimouski MRC noú́icì́e ». On poú́ait pátí 
des ateliés de cuisines collectives. Richád Gauthie ,́ de l’association des aînes, séait ṕ̂t à 
s’implique .́ Il y aúait 2 types d’evenements : des cuisines collectives offétes pá l’univésite 
(payants), et des coús offéts pá ICI Saint-Robét. Ál̀ne mentionne qu’une idee de faíe une 
cuisine intégenéationnelle etait dejà à l’ebauche avec Kim Johnson. Aud́ey dit qu’une 
́encont́e avec les V́ais Amis de St-Robét est ṕevue afin de ́evoí leús ṕivil̀ges 
d’utilisation de la cuisine. L’idee est d’ouv́í l’acc̀s au matéiel de cuisine des espaces cuisines
du cent́e communautaíe. 

Les V́ais Amis se chéchant des benevoles, des pátenáiats poú́aient ̂t́e ćees ent́e les 
cuisines collectives et les V́ais Amis. 

Claíe ́encont́éa une pésonne de l’univésite poú l’elabóation du ṕojet de cuisines 
collectives. 

11.Guichet Caisse Desjádins 

Claíe a fait une demande poú avoí un guichet chez Claudin Malenfant. La demande est passee
au CA il y a 2 semaines. Le dossié avance, selon Ginette. Susan dit qu’on poú́ait faíe la 
dist́ibution de cáte avec la demande poú un guichet automatique au Malenfant, ou encóe, une
liste d’appui à signé díectement chez Claudin Malenfant. 

12.Rimouski 2046 

Claíe a tente de s’infómé sú les developpements entoúant cette initiative, sans succ̀s. À 
suiv́e. 

13.Váia

1.  Cont́ibution volontaíe :



Le comite communication (James) paye actuellement l’imṕession de toutes les 
cículaíes. On ṕopose une cont́ibution volontaíe poú absóbé le coût. Ajouté à 
l’ód́e du joú de la ṕochaine assemblee. 

14.Calend́ié des ṕochaines assemblees : 

Th̀mes ṕoposes poú les ṕochaines assemblees : Secúite ́outì́e dans le quátie .́ Vœux du 
Nouvel An en janvie .́ 

Nous ṕoposons une assemblee Bilan/Reflexion mádi le 12 decemb́e. Seules les listes d’envois
facebook et coú́iel séont utilisees poú invité les citoyens. Nous féons un ́etoú sú le 
document de Kim, evaluéons des pistes de solutions poú l’aveni .́ 

15.Clôtúe de l'assemblee 

21:17


